

AGEUS SE PRONUNCIA CONTRA TERRORISMO



(LEA PAGINA 2ª)

OPINION ESTUDIANTIL

ORGANO DE COMBATE DE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS SALVADOREÑOS

XV época = San Salv. agosto 11/ 1962 = N° 48

GRAN CONFERENCIA SINDICAL DE AMERICA
LATINA SE REUNIRA EN SANTIAGO DE CHILE
(LEA 3ª PAGINA.)

CORTE SUPREMA DE "JUSTICIA" ENCUENTRA
"MERITO" PARA DETENER A LOS PATRIOTAS

Portándose como verdaderos apéndices de la tiranía militar, los magistrados de la "honorable" Corte Suprema de Justicia sentenciaron en contra de la libertad de los compañeros que desde el día en que comenzó "la nueva era" guardan injusta detención.

En realidad, no podía esperarse otra actitud de esos falsos juristas. Para eso -- precisamente les paga la tiranía. De tal suerte que el comportamiento adoptado por ellos y por el venal juez segundo de lo penal, fernando castillo h. no se diferencia en mayor grado con el comportamiento de los policías que asaltan hogares a media noche o que capturan sin orden competente a ciudadanos honestos.

Ustedes, señores magistrados, y Ud, señor castillo, por muchos sacos y corbatas que se pongan; por muchos códigos que lleven bajo el brazo, frente al pueblo salvadoreño -- tienen la misma calidad de los "orejas", tienen la misma responsabilidad de los agentes de la represión. Y recuérdelo: el pueblo nunca olvida.

La saña que han demostrado en el juicio instruido por orden del Embajador yanqui -- contra los compañeros prisioneros no puede explicarse de otra manera distinta a esta razón: Uds. están colocados por la tiranía como parte de la maquinaria de persecución, de secuestros políticos y de burla a las Leyes del Estado. Y cuando el pueblo destruya esa maquinaria, una parte de la acción cívica caerá sobre Uds.

Por tres compañeros que se encuentran privados de libertad hay miles y miles de salvadoreños en las calles luchando por ellos.

EXIGIMOS LIBERTAD DE REOS POLITICOS

AGEUS SE PRONUNCIA
CONTRA TERRORISMO

POSICION ESTUDIANTIL EN RESPUESTA A CINISMO OFICIAL

LA PRENSA SERIA SE NEGÓ A PUBLICAR EL MANIFIESTO

Este día, a raíz de una bomba estallada en el Palacio Nacional que causó la muerte a un inocente trabajador dejando lesionado a otro, la Secretaría de Información de la Presidencia, el Partido de Conciliación Nacional y la Confederación General de Sindicatos, tres apéndices del gobierno, han emitido sendos pronunciamientos que no pueden sino causarnos serios motivos de inquietud.

El Secretario de Información de la Presidencia afirma que un artefacto detonado "por ocultas manos criminales de agentes comunistas", enlutó "un estimable hogar trabajador salvadoreño".

Que el señor Carlos Arturo Imendia diga sentir dolor por el luto de un hogar obrero es algo que carece de significación; estamos seguros que al hablar así lo hace con la misma carencia de sinceridad con que en nombre de sus jefes ha hablado otras veces de "respeto a los Derechos Humanos", "régimen democrático", etc. etc. Lo que sí debe llamar la atención, es que cuanta vez el señor Imendia ha hablado de "criminales agentes comunistas" una represión despótica ha estado o bien a punto de desatarse o bien plenamente en marcha. Cuando Lemus lanzó toda la rabia del poder público contra el pueblo, Carlos Arturo Imendia; entonces periodista "independiente" a sueldo del Gobierno, hablaba de "anticomunismo", cuando los traidores del 25 de enero se aprestaban a encaramarse en el poder, Imendia atacaba a los "comunistas"; cuando el Directorio llenaba de luto no uno sino docenas de hogares de obreros asesinados, Imendia lanzaba, ya desde la Secretaría de Información, candentes invectivas "anticomunistas". A nadie pues, le extrañará que el "anticomunismo" del Sr. Imendia sea otra vez en esta ocasión el preludio de sangrientas represiones gubernamentales.

Por su parte, el Partido de Conciliación Nacional, siguiendo su costumbre de malbaratar en costosos anuncios el dinero del pueblo, acusa igualmente a "agentes criminales del comunismo" por el atentado dinamitero y basándose en el mismo hace un llamado "a cerrar filas en torno de las instituciones que mantienen viva y fecunda la tradición libertaria de nuestros próceres". Nosotros conocemos de sobra cuáles son esas "instituciones": la Policía Nacional, la Guardia Nacional y todo el aparato represivo del Esta-

do, cuya "tradición libertaria" ha sentido el pueblo sobre sus espaldas. Las palabras del PCN, pues, no son en menor grado que las del señor Imendia un abierto, anticipo de la represión antipopular.

Y, finalmente, siguiendo su eterno papel de mera repetidora del sentir gobiernista, la invariablemente amarillista Confederación General de Sindicatos de igual modo acusa a "criminales... agentes de la subversión comunista" por el atentado.

Del caso que comentamos, varias cosas llaman la atención. PRIMERO: la Policía Nacional que con tanta celeridad ha descubierto robos tan difíciles como el del Banco de Crédito Popular, no ha sido capaz de encontrar hasta hoy a ninguno de los autores de atentados terroristas. SEGUNDO: todas las bombas que hasta hoy han estallado, lo han sido en oficinas públicas de ordinario fuertemente custodiadas (Ministerio de Trabajo, Consejo Central de Elecciones, Imprenta Nacional y Palacio Nacional), a las cuales no es posible tener acceso sin el consentimiento de los respectivos guardianes. TERCERO: el atentado de ayer, parecía ya esperado por los tres organismos gobiernistas cuyos pronunciamientos hemos mencionado, al grado de que los tres utilizan idénticas expresiones y lanzan idénticas acusaciones; tan significativa "coincidencia" en distintas entidades supuestamente separadas entre sí en lo que a fines se refiere, no podría ser sino el resultado de un acuerdo logrado previamente, acuerdo que por cierto bien podría haber sido tomado con mucha anterioridad a la una de la tarde de ayer; CUARTO: el FUAC, organización protegida por la Policía al servicio de la cual están los archivos de ésta, en pocas horas ha preparado y distribuido una hoja (labor que ordinariamente tomaría por lo menos un día) que a todas luces estaba previamente preparada.

Estamos afirmando, en otras palabras, que el atentado dinamitero de ayer, así como todos los realizados hasta hoy, no parece sino que cuenta con el abierto apoyo del gobierno, que de ese modo ha venido preparando el terreno para una ola represiva todavía más intensa a la que hoy mantiene y de la cual, como siempre, el sector estudiantil será la más golpeada víctima.

GRAN CONFERENCIA SINDICAL DE AMERICA
LATINA SE REUNIRA EN SANTIAGO DE CHILE.

La CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES SALVADOREÑOS (CGTS), junto con otras Centrales de obreros de América Latina, ha convocado a una Conferencia Sindical que se celebrará en Santiago de Chile del 31 de agosto al 2 de septiembre del corriente año. Esta reunión continental de obreros reviste en las actuales condiciones una importancia muy relevante para el futuro de nuestros pueblos. Todo lo que se diga sobre este acontecimiento -- será muy poco referido a la gran significación que tiene.

Para los que miran en todo el movimiento obrero tendencias "extremistas" informamos -- que a esta Conferencia asistirán todas las organizaciones de trabajadores sin distinción de ninguna clase; será una reunión en la que estará ausente la discriminación ideológica. Tal es así, que se ha invitado a la ORIT y a sus organizaciones afiliadas en América Latina, demostrando con ello un alto espíritu de unidad.

Cumpliendo con esta línea general y con los acuerdos del Comité Coordinador, con sede en Santiago de Chile, la CGTS ha convocado a todos los sindicatos de El Salvador para la formación del Comité Nacional Pro-Conferencia que tendrá a su cargo preparar la organización de la Delegación Salvadoreña. La CGTS ha invitado a la Confederación General de Sindicatos (CGS) y a sus organizaciones miembros, haciendo a un lado las diferencias ideológicas y la distinta posición frente a la tiranía militar, todo en beneficio a los altos intereses de la clase trabajadora.

Desde estas páginas, OPINION ESTUDIANTIL saluda a los trabajadores latinoamericanos y a los hermanos obreros salvadoreños, con quienes el estudiantado universitario ha escrito brillantes páginas de nuestra historia y exhorta al pueblo para que les manifieste decidido apoyo moral y contribuya económicamente para hacer que se envíe a Santiago de Chile -- una delegación que represente felizmente al sector más numeroso de nuestra población.

El Temario de la CONFERENCIA SINDICAL LATINOAMERICANA es el siguiente: PRIMERO.- Análisis y perspectivas de la situación de los trabajadores latinoamericanos en el desarrollo de sus luchas reivindicativas, por la elevación de las condiciones de vida y de trabajo, por la ampliación de la seguridad social y de las libertades sindicales. SEGUNDO.- Los trabajadores frente a la lucha por la emancipación económica y social, derechos democráticos, soberanía e independencia nacional, la paz y la defensa de la Revolución Cubana. TERCERO.- Unidad orgánica de los trabajadores de América Latina para luchar por sus intereses comunes.

La convocatoria a este magno acontecimiento obrero está firmada, además de la CGTS, por las siguientes Centrales Sindicales: Central Obrera de Bolivia (COB), Central de Trabajadores de Cuba Revolucionaria (CTC-R), Central Unica de Trabajadores de Chile (CUT), Confederación de Trabajadores de Ecuador (CTE), Central de Trabajadores de Uruguay (CTU) y la Federación Sindical de Trabajadores de Panamá (FSTP).

Algunos párrafos de la convocatoria dicen así: "Nuestros países que poseen un inmenso potencial humano y los más variados recursos naturales, viven en la pobreza. En ellos las principales riquezas, el petróleo, el hierro, el cobre, el estaño, el café, el caucho, la ganadería, las bananas, la energía, las comunicaciones, son explotadas por el capital imperialista, deformando las economías nacionales, constriéndolas a la monoproducción o al monocultivo, sin permitir a las mayorías nacionales alcanzar niveles de vida compatibles con la etapa de progreso técnico a que ha llegado la humanidad.

En tales condiciones, las masas trabajadoras pese a sus luchas, ven disminuir sus salarios y sus sueldos reales, intensificarse el trabajo a través de la automatización y de las diferentes formas de racionalización; disminuirse las pretensiones de seguros y de seguridad social; abrogada o desconocida la legislación social positiva, aumentarse el desempleo, aumentar el hambre y la pauperización de millones de trabajadores de la ciudad y del campo.

La lucha de los trabajadores y de los pueblos contra tales condiciones de vida y contra la explotación imperialista, es reprimida por muchos de los gobiernos, arrasando los

(Pasa a la Pag. 4a.)

AGEUS SE PRONUNCIAN CONTRA..... (viene de la 2a. Pag.)

Y es que la única versión distinta sobre el terrorismo que resultaría posible si tan fuertes argumentos no señalaran al gobierno como autor directo, siempre implica responsabilidad para éste y siempre hace temer una represión. Esta versión sería la de que el terrorismo es el producto de grupos dispersos y desesperados que no encuentran otra manera de hacer patente su oposición al Gobierno, el cual ha cerrado rotundamente toda posibilidad de entrar en razón con el mismo en virtud del propósito, suficientemente demostrado, de que para mantenerse en el poder la camarilla de turno recurrirá a cuanto sea necesario por inmoral o ilegal que sea.

La responsabilidad del régimen es ésta: haber cerrado el camino a una evolución pacífica. El temor a la represión nace de que, en cualquier caso, ya sea realizado el terrorismo por él mismo o por grupos dispersos, el gobierno culpará a los "comunistas" y, otra vez, en "defensa de la democracia" recrudescerá la represión.

Como siempre, insistámos, el estudiantado será el más acerbamente flagelado por la tiranía. Pero también como siempre, sabremos dar la lucha en la medida de nuestras fuerzas.

Por lo demás, no nos cabe la menor duda de que la malhadada idea del Gobierno de poner el terrorismo como pretexto para seguir tiranizando al país no redundará sino en su propio perjuicio. Cada golpe, el pueblo cobra más conciencia y más espíritu de lucha; cada golpe acerca más el triunfo definitivo del pueblo.

San Salvador, 1^a de agosto de 1962.

ASOCIACION GENERAL DE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS SALVADOREÑOS. CONSEJO EJECUTIVO.

(0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0) (0)

GRAN CONFERENCIA SINDICAL..... (viene de 3^a Pag.)

derechos sindicales y las libertades públicas e intentandá paralizar por todos los medios el movimiento obrero y popular.

"" Bajo la presión del imperialismo se acentúa el saqueo de nuestras riquezas por parte de los monopolios, se impide el libre comercio internacional, se refuerza el latifundio y se frena el desarrollo independiente de cada país, mientras por otra parte, se establecen bases militares yanquis, se multiplican los pactos militares y se aumentan los presupuestos de guerra a costa de reducir los recursos nacionales para salud pública, educación y para la creación de nuevas fuentes de trabajo.

"" Por otra parte, los Estados Unidos de Norteamérica, cuya economía se enfrenta a una aguda crisis, que se expresa, entre otras cosas, en los seis millones de desocupados, pretende hacer reacaer sus desastrosos efectos sobre las espaldas de los pueblos latinoamericanos.

"" Las consecuencias de esta política de dominación se proyectan con violento impacto sobre las débiles economías de nuestros países. Ya no les basta a los monopolios imperialistas que América Latina esté relegada al papel de fuente productora de materias primas y mano de obra barata, sino que, a través de convenios leoninos, se protege a la importación de productos yanquis, llevando la ruina al comercio y a la industria nacional, razón por la cual la mayoría de los países latinoamericanos enfrentan hoy una grave crisis económica y se agudiza la crisis estructural. Para encubrir esta política imperialista se han buscado fórmulas engañosas como "la Alianza para el Progreso"... "Ayuda a América Latina"... y se ha utilizado el instrumento llamado Fondo Monetario Internacional.

Termina diciendo el documento convocante: " A la ofensiva imperialista que se ha evidenciado en los más recientes acontecimientos con una audacia y una insolencia que provocan la indignación de las masas, debemos responder con la unidad combativa de las mayorías productoras, de los hombres que trabajan en las minas, en las fábricas, en los campos, en las oficinas, en los múltiples sitios de trabajo de cada uno de nuestros países. A la injusticia de la explotación debemos responder con la Unidad; a la insolencia de la intervención debemos responder con la Unidad; a la brutalidad del imperialismo debemos responder con la Unidad. Unidad para la lucha, Unidad para la victoria, Unidad combatiente de las grandes masas obreras y campesinas latinoamericanas".

S I N N I N G U N A
MALICIA

1º- EN TODOS LOS SECTORES SALVADOREÑOS -- existe la seguridad de que los atentados - terroristas obedecen a un plan macabro de Mr. Rivera and Company para arrebatar la re- presión contra el pueblo salvadoreño y re- petir la ola sanguinaria de que han hecho gala los títeres de la tiranía a través de de 30 años. La conjetura popular se confir- ma ante los hechos concretos: despliegue -- de propaganda anticomunista pocas horas -- después del atentado en que muriera el se- ñor Marroquín; el cacareo, como quien ha - puesto un huevo de la "pacona", confedera- ción de sindicatos y otros grupos afines, achacando los atentados a los "grupos comu- nistas". Y luego, otro hecho que es muy in- dicativo de lo que el pueblo piensa: según testigos presenciales el día lunes 6 de -- los corrientes, los vigilantes de la Peni- tenciaria Central capturaron a unos indivi- duos cuando éstos ponían una bomba en la - Imprenta Nacional; inmediatamente fue avi- sada la Policía de donde llegó una ambulan- cia que los trasladó "hacia no se sabe dón- de". Hasta ahora, la Policía no ha dicho -- nada, ni los periódicos han mencionado el hecho. Pero según la creencia popular, los guardianes de la Penitenciaría "metieron - la pata" al capturar a los frustrados te- rroristas, pues estos eran policías de - - "paisano".

0o0o0o0

2º- NO OBSTANTE LA CACAREADA LEY DEL SER- vicio Civil, los despidos en masa y con ello la penuria de miles de familias salva- doreñas, están muy de moda en los distin- tos ramos de la Administración Pública. Pe- ro los casos más señalados son los de la - Alcaldía de San Miguel, en donde en lugar de los antiguos empleados están siehdo co- locados peones de la "pacona" y otras de - reconocida militancia antidemocrática. Lo mismo en el ramo de Cultura se están efec- tuando cambios en masa y poniendo personal "paconas" y a los maestros se les hace -- chantaje con la amenaza de ser despedidos si no se pliegan al partido de los milita- res. OPINION ESTUDIANTEL, no ignora que to- dos estos hechos son de la misma esencia - de la tiranía, y, por eso, hace atenta invi- tación a los que sufren despidos que denun- cian todos estos desmanes, que con ello es- tarán combatiendo al tirano de turno y cum- pliendo un deber para con la Patria, ahora maniatada y sometida al imperialismo por - unos cuantos traidores.

C O M E N T A R I O S
INTERNACIONALES

(x).- Los dirigentes del Frente Nacional de Liberación de Angola, el escritor Mario de Andrade y el poeta Dos Santos, visitaron oficialmente, como miembros de la organiza- ción a que pertenecen, al Vice-Primer Mi- nistro y Jefe del Buró Político de Argelia, Ahmed Ben Bella. Los visitantes felicitaron al nuevo gobierno por el triunfo del pueblo argelino contra los colonialistas franceses. Así mismo, los dirigentes angoleños, dieron un amplio informe de las atrocidades que es- tán cometiendo las autoridades portuguesas contra la población civil que ayuda a los guerrilleros patriotas que esperan ver ter- minada en Angola la era del colonialismo en Africa.

-.-.-.-.-

(x).- Doscientos trabajadores de las baa- neras de la provincia de Esmeralda, Ecuador, se han declarado en huelga contra la com- pañía norteamericana que explota el banano, -- por los malos tratos que le dan a los traba- jadores. Los trabajadores exigieron también un aumento del cincuenta por ciento en los salarios y una cláusula en el Contrato Col- lectivo que les garantice la permanencia en el empleo por lo menos tres años. Los obr- ros declararon no ceder en la huelga hasta obtener las reivindicaciones que exigen... Y los yanquis pensarán burlarse, como ellos acostumbran, y no ceder en su voracidad.

-.-.-.-.-

(x).- Una epidemia de peste bubónica ha -- sido descubierta en un barrio pobre de la ciudad de Panamá. Al llegar las autoridades sanitarias descubrieron también que en ese mismo barrio de indigentes tres de cada diez habitantes padecen de tuberculosis en grado avanzado.... Cualquiera pesimista dirá que en nuestro país también existen unas minas de Montecristo con el 80% de antiguos tra- bajadores que padecen tuberculosis. Un indi- firente dirá que tenemos suerte de que no - halla también peste bubónica. Y un optimis- ta pensará en la Alianza para el Progreso, como medio ára evitar estos casos. Un pa- triota salvadoreño pensará que el único me- dio para poner fin a estos casos de inhum- nidad, es una completa transformación que -- rompa el sistema de explotación imperialis- ta y oligárquico que existe en América La- tina.

EL IMPERIALISMO SE ALISTA PARA UNA
GUERRA COLONIAL EN AMÉRICA LATINA

Tal como nosotros denunciábamos en la edición pasada de OPINION ESTUDIANTIL al comentar las maniobras que se celebrarán el próximo mes de septiembre en Honduras, con las fuerzas "combinadas" de Estados Unidos y de los gobiernos lacayos, el imperialismo se dispone a luchar con sus propias fuerzas militares contra los pueblos de América Latina. Pero hasta ahora los imperialistas se habían dedicado a la amenaza y a intentar la creación de una policía internacional en manos de la OEA, cosa que no llevó a cabo por la oposición que en contró en unos pocos gobiernos que aún tienen enhiesta la bandera de la dignidad.

Nosotros sabíamos que de cualquier manera, el imperialismo yanqui, ante su decadencia, cumpliría de cualquier manera sus amenazas. Sin embargo, en ciertos sectores honrados, pero creyentes en el paternalismo yanqui, las dudas de una intervención directa han existido porque creen que eso es una "suposición de las fuerzas de izquierda". Y es que el imperialismo había sabido encubrirse con un manto de hipocrecía, hablando de la libre determinación de los pueblos, de la no intervención, etc. etc. y le bastaban las propias fuerzas armadas de los gobiernos títeres para mantener la opresión. Sin embargo, mientras el imperialismo se desinfla cada día más y más, las fuerzas del pueblo ascienden hacia la victoria, se agigantan y luchan por la liberación. ¿Y qué hace el gobierno de Estados Unidos ante esa verdad indubitable? Se despoja de su manto, se desenmasacara y anuncia la existencia de la Brigada 193, llamada también Brigada de Incendio, con permanencia en Panamá.

El anuncio de la Brigada 193 fue hecho esta semana, y según la noticia, está lista para entrar en combate en contra de las fuerzas populares que intenten derrocar a los gobiernos corrompidos impuestos por el Departamento de Estado y la C.I.A.-

La criminal maniobra del imperialismo no puede pasar por alto. Sus intenciones son claras. Harán la guerra por obligar a nuestros pueblos, usarán todas las fuerzas de que disponen.

Quiénes sentar sus posaderas sobre miles de cadáveres de latinoamericanos y salvar así su trono imperial, a costa de la sangre de los pueblos; quieren erigir sobre la muerte un punto de apoyo para sus plantas que se hunden en su propia destrucción.

Lo que ellos subestiman es la disposición del pueblo a la lucha. Confían en sus armas poderosas y menosprecian la combatividad de los pueblos latinoamericanos, quienes si les es declarada la guerra colonial, responderán en todo momento con la guerra defensiva y de liberación nacional.

El pueblo responderá a la Brigada 193 mientras, como dijo el Poeta Español Miguel Hernández, le queden puños, uñas, saliva, corazón, entrañas, cosas de varón y dientes. El pueblo responderá al crimen con el ajusticiamiento de los criminales. Tarde o temprano el triunfo no será de las Brigadas 193 y otros miles de números sino de los Llaneros venezolanos, de los campesinos centroamericanos, de los indígenas de los altiplanos de Perú y Bolivia. Será de los obreros y de los intelectuales honestos la Victoria.

Ahora que los E.E.U.U. se han quitado la máscara es bueno que ha ainos la advertencia de que nuestros pueblos resistirán hasta vencer. No ignoramos que la lucha será dura y cruenta. Pero ese es el camino que nos impone el imperialismo norteamericano, y ese es el camino que los latinoamericanos tenemos que afrontar.

Pero con nosotros estarán los pueblos libres del mundo, porque nos asiste la razón y la justicia. Con nosotros estarán los pueblos del mundo porque la historia está a nuestro favor.